



Universidad del Sureste
Doctorado en Pedagogía de la Educación

Asignatura

Métodos y Técnicas de investigación

Actividad

Ensayo

Asesora

Yaneth Fabiola Solórzano Penagos

Doctorante

Laura Esparza Santiago

Grupo:

DED02SSC1020-A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 23 de Enero de
2021.

LA IMPORTANCIA DE LA METODOLOGÍA DE LA INVESTIGACIÓN EN LA EDUCACIÓN

... quieres decir que nadie puede indagar lo que sabe, ni lo que no sabe; porque no investigaría lo que sabe, pues lo sabe; ni lo que no sabe, pues ni siquiera sabría lo que debe investigar.

(Platón en su diálogo "Menón")

La metodología de investigación, nos ayuda a dirigir determinado proceso de manera eficiente y eficaz para poder alcanzar los resultados deseados sobre alguna situación o problemática. Su objetivo es proporcionarnos una estrategia a seguir en el proceso *"La Metodología de la Investigación (M.I.) o Metodología de la Investigación Científica es aquella ciencia que provee al investigador de una serie de conceptos, principios y leyes que le permiten encauzar de un modo eficiente y tendiente a la excelencia el proceso de la investigación científica"*.

No es mas que un conjunto de procedimientos, que se basa en la implementación de métodos y técnicas que se aplican de manera ordenada y sistematizada, en donde a los investigadores les permite recabar, ordenar y analizar todos los datos obtenidos de ella. La metodología de la investigación puede ser aplicada en cualquier disciplina como: social, científica, política, económica, educativa, etc.; así mismo cualquiera puede llevarla a cabo.

En lo que respecta al ámbito educativo, la metodología ha jugado un papel esencial pues esta se ha encargado de investigar, de adentrarse en lo profundo del proceso de enseñanza-aprendizaje. Pues es gracias a ese estudio y análisis minucioso hemos tenido una extensa gama de información para nuestro que hacer docente, ya que hemos tenido conocimientos sobre los diferentes estilos de aprendizaje, las diferentes estrategias y metodologías de enseñanza, conocer el proceso de aprendizaje del estudiante, el desarrollo cognitivo, entre otros. *"Consiste en una actividad encaminada hacia la creación de un cuerpo organizado de conocimientos científicos sobre todo aquello que resulta de interés para los educadores"* (Travers, 1979).

Pero, ¿Por qué es importante investigar en educación?, las diversas investigaciones nos ha llevado a innovar en la educación, pues los resultados obtenidos en ellas han permitido ponerlas en práctica, analizando los resultados, verificando su eficacia y emitiendo juicios sobre las situaciones estudiadas; de igual forma se han aportado nuevos conocimientos desde diferentes enfoques, lo que ha ayudado al docente a poder resolver situaciones, comprender su realidad, intervenir y tomar decisiones; así mismo ha sido un medio de actualización para los docentes, debido a los diversos conocimientos que han surgido lo que los ha llevado a estar en constante actualización, nuestra formación docente, mejorando nuestra enseñanza y favoreciendo el aprendizaje.

Considero que la metodología de la investigación nos ayuda a dar respuestas a problemáticas que nos aqueja en nuestro trabajo, en la escuela, dentro del aula, en nuestros alumnos, en sus rendimientos académicos y la mejora de la calidad educativa. Puesto que, muchas de las investigaciones sus resultados han servido para el diseño de programas de estudio, estrategias y metodologías que han ido transformando la realidad educativa.

Bibliografía

http://www.biblioteca.cij.gob.mx/Archivos/Materiales_de_consulta/Drogas_de_Abuso/Articulos/metodologia%20de%20la%20investigacion.pdf

<https://www.transformacion-educativa.com/index.php/articulos-sobre-educacion/54-importancia-de-la-investigacion-educativa>

Antología Métodos y técnicas de la investigación